

Le Canada dialogue avec les pays de l'ASEAN depuis 1975. Nous avons eu une relation active, qui englobe entre autres des consultations politiques et une coopération dans le cadre de projets de développement.

Pendant cette période, nos liens avec la Thaïlande se sont renforcés considérablement. Nous nous intéressons tous deux à la sécurité et la stabilité régionales - deux facteurs essentiels au commerce et à la croissance. Nous avons souvent travaillé ensemble dans des organisations internationales en exerçant une influence pragmatique et modératrice lors de conflits et de controverses qui menaçaient la stabilité.

Je devrais mentionner que nous nous sommes aussi ralliés aux pays de l'ASEAN pour appuyer leur position de principe sur la situation au Cambodge. Nous sommes très conscients de la menace que la situation pose à la sécurité de la Thaïlande, et je peux vous assurer - comme l'ont fait d'autres ministres canadiens avant moi - de l'indéfectible appui du Canada.

Le Canada est aussi vivement intéressé par le développement économique soutenu de l'ASEAN et, bien sûr, de la Thaïlande. En 1982, la Thaïlande a été désignée par ce que nous appelons "un pays de concentration" de l'aide, et un budget de plus de 15 millions \$ par an a été établi à cette fin. Depuis, le Canada a participé à des programmes de développement rural et d'éradication de la pauvreté en Thaïlande et nous avons travaillé activement à l'exploitation des minéraux et de l'énergie. Par exemple, nous avons accordé un demi million de dollars pour le financement d'une étude de faisabilité visant l'utilisation de l'énergie hydro-électrique à Nan Chern pour répondre à la demande en période de pointe.

Nous avons fourni des experts-conseils qui travaillent avec les organismes de planification économique thaïs en vue de les aider à élaborer des politiques et des priorités. Après ce déjeuner, j'aurai le plaisir de présenter à l'Institut asiatique de technologie un chèque de plus de 500 000 dollars canadiens pour un programme de bourses à l'intention des pays de l'ASEAN.

Nous avons également trouvé en votre pays un nouveau et dynamique partenaire commercial. Nous estimons que les échanges commerciaux entre nos deux pays ont atteint un quart de milliard de dollars en 1985. C'est un chiffre qui bat tous les records.